

Pierre Klausner

Ombre et lumière

12^e colloque de formation continue du Collège de Médecine de Premier Recours (CMPR),
le 2 septembre 2010, à Beaulieu Lausanne

«La clarté, c'est une juste répartition d'ombres et de lumières.»
Johann Wolfgang von Goethe

Il ne manque que quelques semaines jusqu'au 12^e Colloque de formation continue du Collège de Médecine de Premier Recours (CMPR) à Beaulieu Lausanne. Le congrès du CMPR de cette année est inscrit dans la devise des contraires, «ombre et lumière». Les exposés principaux, ateliers et séminaires traiteront entre autres des effets d'un excès ou d'un manque de soleil sur notre peau ainsi que de la pathologie du sommeil humain. Le thème de l'ombre va bien au-delà du sommeil et du repos: l'obscurité et tout ce qui est caché, telles que les maladies non découvertes par les médecins ou la souffrance qui se dissimule derrière les tabous sociaux. En outre, les sujets tels que le laser ou les techniques d'imagerie se focalisent sur la lumière claire et colorée.

Pour d'autres détails sur le programme complet, veuillez consulter le site www.congress-info.ch/cmpr2010.

Quelle est la place de la médecine de premier recours?

En ce qui concerne la nouvelle «Conférence spéciale» introduite en 2010, nous sommes ravis d'avoir pu inviter un scientifique et médecin renommé, le Professeur Francis Waldvogel de Genève. Cet excellent conférencier et ancien directeur du Département de Médecine Interne des Hôpitaux Universitaires de Genève (HUG) a présidé pendant maintes années le Conseil des Ecoles polytechniques fédérales. La conférence «MPR – quelle place dans la société de demain?» traitera des changements du système de santé et de société et des conséquences que ces mutations engendrent pour nous, les médecins de premier recours. Dans ce contexte, il s'agira entre autres de savoir comment monter des réseaux de médecins, des concepts de managed care et medical homes garantissant des relations médecin-patient orientés sur les vrais besoins des malades.

Et la dernière, mais pas des moindres: après le programme scientifique aura lieu l'Assemblée Générale de la SSMG (de 17h45 à 19h45). Vous êtes ensuite invités à assister à l'apéritif d'adieu, bien mérité après cette longue journée.

Et pour tous ceux qui désirent connaître les prochaines dates de congrès de médecine de premier recours: consultez les informations ci-après. D'autres détails concernant le nouveau type de



congrès «SwissFamilyDocs Conference», organisé conjointement par la SSMG, l'association «Médecins de famille et de l'enfance Suisse» ainsi que les cinq instituts/unités universitaires suisses de médecine générale, seront sur le site Internet www.SwissFamilyDocs.ch vers la fin de cet été.

Entretemps, nous nous réjouissons de pouvoir vous accueillir à Lausanne, Lucerne ou Bâle!

Correspondance:
Dr Pierre Klausner
Spécialiste en pédiatrie FMH
92, rte de Fontenex
1208 Genève
pierre.klausner@hin.ch

Dates de congrès importantes de la médecine de premier recours en 2011

16 et 17 juin au KKL de Lucerne
13^{ème} Journée de formation continue du KHM

25 et 26 août 2011, Congress Center Basel
1^{re} SwissFamilyDocs Conference

1^{er} septembre 2011, Beaulieu Lausanne
13^{ème} Colloque de formation continue du Collège de Médecine de Premier Recours